
昨日最後接23份提名表格
選委會界別分組選舉提名期昨日下午5時結束，連

同昨日接獲的23份提名表格，由選舉產生委員的界別
分組的選舉主任在提名期內共接獲1016份候選人提名
表格。至於由提名產生委員的界別分組選舉主任昨日
接獲1份提名表格，在提名期內共接獲40份指定團體
提名表格。換言之，提名期內選舉主任共接獲1056份
提名表格。

選舉主任將於本月23日於香港會議展覽中心以抽籤方

式決定有關界別分組候選人姓名在選票上的排列次序，
以及分配展示選舉廣告的指定位置。候選人資格審查委
員會將在提名期結束後14天內，在憲報刊登公告，宣布
獲有效提名的候選人。如某界別分組屬有競逐選舉，便
須於9月19日進行投票，而有關候選人印在選票上的號
碼亦會於上述憲報公告內一併刊登。選舉管理委員會將
於本月25日為候選人舉行網上簡介會。

據報道，李嘉誠今次不會參選，不過長和系至少有
4人參選，連同與電訊盈科相關的參選人，與李嘉誠
相關的參選人至少有6人。李嘉誠次子、電訊盈科主

席李澤楷，亦於日前報名參選香港僱主聯合會界別。
地產發展商及大財團大都有報名參選，當中與新鴻

基相關的參選人有至少7人；會德豐和太古各有至少5
人參選；新世界和恒基兆業分別至少有3人，如新世
界執行副主席兼行政總裁鄭志剛、恒基兆業主席李家
誠等參選。

在新選舉制度下，選委會增加至5個界別、共1500
人。5個界別是工商、金融界；專業界；基層、勞工
和宗教等界；立法會議員、地區組織代表等界；港區
全國人大代表、港區全國政協委員及有關全國性團體
香港成員的代表界。

有多個界別預料毋須競爭
新一屆選委會中，最多982席經選舉產生。不過，

有多個界別分組的參選人數目與席位數目相同，或
參選人少於席位數目，預料毋須競爭，包括飲食
界、商界(第一)、商界(第二)、香港僱主聯合會、金
融界、金融服務界、酒店界、進出口界、工業界(第
一)、工業界(第二)、地產及建造界、中小企業界、
紡織及製衣界、旅遊界、航運交通界、批發及零售

界、會計界、教育界、工程界；體育、演藝、文化
及出版界；創新科技界、漁農界、同鄉社團、基層
社團、鄉議局，以及有關全國性團體香港成員的代
表。

至於出現競爭的界別分組，就包括商界(第三)、保
險界、中醫界、法律界、醫學及衛生服務界、社會福
利界、勞工界；建築、測量、都市規劃及園境界；港
九分區委員會、地區撲滅罪行委員會及地區防火委員
會委員的代表；新界分區委員會、地區撲滅罪行委員
會及地區防火委員會委員的代表。

此外，餘下的518席屬當然委員或經指定界別提名
產生，其中當然委員佔362席，包括立法會議員、港
區全國人大代表、港區全國政協委員、基本法委員會
香港委員、大學校長或學校董事會主席或校務委員會
主席，以及指定界別分組內若干法定機構、重要諮詢
委員會及相關團體負責人。156席則是由指定界別分
組內的合資格團體提名產生，包括宗教界別分組及內
地港人團體的代表界別分組全數委員；科技創新、會
計、法律、體育演藝文化及出版，以及中醫界別分組
的若干名委員。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：2021年選舉委員會(選委會)分組一般選舉
提名期昨日結束。截至昨日，選舉事務處共收到1056份提名表格。香港特區
完善選舉制度之後，選委會由原本4個界別、共1200人，增加至5個界別、共
1500人，當中最多982席是經選舉產生，另有518席屬於當然委員或經指定界
別提名產生。參選者須經新成立的候選人資格審查委員會審查，當局會在本月
內刊憲，並公布有效候選人名單。

【香港商報訊】記者周偉立報道：政務司司長李家
超上任月餘之際，接受香港中通社專訪時以 「兩個感
謝」描述接任新崗位的感受。 「我首先很多謝行政長
官對我的信任，更要多謝中央對我的信任。我的責任
將會很重大，我一定會全力以赴。」對於甫上任即面
對 「武官治文官」的言論，李家超坦言這是很大的挑
戰和要求，但也會視為一種期望和動力。 「過去多年
對於多方面的挑戰，包括攻擊、制裁，我已經都面對
過了，內心坦然。而我對自己要求也會更高，視野會
更廣。」

強調與公務員團隊共同點
李家超特別提到，中央實施了 「組合拳」，制定香

港國安法、完善香港選舉制度。 「我很認真考慮的一
點是，中央將管治香港這麼大的責任，信賴於特區政
府，我要盡力去落實這套 『組合拳』在香港發揮應有
的作用，其中一個便是鞏固香港在國家安全方面的系
統，建立起國安法在香港的長遠目的。這套 『組合
拳』掃除了一部分的施政障礙，確保嚴重危害國家安
全的行為，不再危害到香港。」他也強調，在施政方
面除了有這安全護城牆外，內部也需要掃除一些障
礙。

帶領政府團隊並非 「紙上談兵」，上任第一天，李

家超即約見了常任秘書長，之後也分別安排各局長見
面。在訪問中，他多次提到一個 「同」字。 「我看到
整個公務員團隊很明顯有很多共識，首先大家同意 『
一國兩制』是香港最好的方式，自從落實香港國安法
和完善選舉制度之後帶出的 『愛國者治港』理念，大
家的思想也是一致的。」他強調大家的共同點，那就
是堅持 「一國兩制」、堅持 「愛國者治港」，堅持為
香港整體利益作出發展，個人有一些意見或追求，要

在這個共同點下謀求共識，有這樣的團隊則能事半功
倍。

李家超形容，上任1個月來工作順暢，對施政和香
港的未來發展感到樂觀。 「大家可能有不同的意見，
但決定之後，就同心同德去做，有什麼事情需要解
決，我作為政務司司長可以調停、協調、統籌、推
動，你可以提出要求，我會盡量發揮功能。」他說：
「我不是唯唯諾諾的人，是願意做決定的。」在涉及

不同部門、範疇的時候，要有統籌，要有領導去決
定、去指揮。

認真嚴格審查每個候選人
接任政務司司長後，李家超還擔任候選人資格審查

委員會主席，他坦言這方面的工作佔用的時間比較
多，因為必須認真嚴格審查每一個候選人，並透露目
前進度理想。 「我們要衡量這些人是否真誠擁護基本
法、真誠效忠特區，這兩個是標準。」他說，在討論
是否 「真誠愛國者」時，會從言、行、文章、著作等
綜合考慮，判斷其是真心還是假意。被問到如何看待
外界關注選舉會否變成 「清一色」，李家超直言，
「有相反意見批評是可以的，政治立場不是我們主要

考慮的。只要不違反香港基本法，不傷害香港利益，
對政府有建設性的意見，我們都聽。」
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新聞

商界撐反制裁法
冀本地立法釋疑
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官林鄭月

娥早前表示，支持將《反外國制裁法》納入《基本
法》附件三，認為透過本地立法在港實施會較為穩
妥，以免被外界炒作。本港商界人士均表示歡迎。

金融界立法會議員陳振英昨日在電台節目表示，
內地的《反外國制裁法》是框架性條文，而香港的
金融機構、外資公司等或最擔心相關法例若在港實
施時存在不確定性。他認為，經本地立法程序，有
助澄清誤解，在諮詢期間亦可讓不同企業表達意
見，將不明朗因素減至最少。

陳振英又認為，銀行業最簡單的自保方法，是減
少與政治敏感人物往來，令他們使用銀行服務時受
到限制。他強調，普通市民不會受影響，但銀行業
現時仍持觀望態度。

出席同一電台節目的自由黨黨魁、立法會議員鍾
國斌表示，若在港落實《反外國制裁法》，相信外
國在考慮制裁中國及香港時會更深思熟慮，因為相
關制裁可能會造成骨牌效應，同時影響外國在港企
業的利益。他形容外國有武器，香港沒有相關武器
就會 「蝕底」，所以要落實《反外國制裁法》，令
外國不會輕舉妄動。

李家超：盡力落實管治「組合拳」

【香港商報訊】記者萬家成報道：創新科技署發言
人昨日表示， 「再工業化資助計劃」向本港生產商
Nanoshields Technology Limited批出 「建立納米纖維
過濾材料的智能靜電紡絲生產線」項目，資助額為
1500萬元，生產線將設於明年在將軍澳工業建成的
先進製造業中心。

智能靜電紡絲生產線成首個項目
創新科技署署長潘婷婷在項目的簽署儀式上說，署

方樂見生產商透過 「再工業化資助計劃」的資助，在
本港從事智能生產，促進香港再工業化發展。該項目
是首個獲批計劃最高資助額並選定在先進製造業中心
設立智能生產線的項目，署方期待更多生產商申請計
劃的資助發展智能生產，壯大 「香港製造」的品牌。

今次獲批項目主要是建立 2 條智能靜電紡絲生產
線，可每年生產超過300噸用作個人防護裝備和濾水

器的納米纖維過濾材料以供應全球市場。項目總支出
約5000萬元，生產商會投入3500萬元資金。事實上，
納米纖維材料可應用的範圍廣泛，包括個人健康設
備，例如空氣過濾器、濾水器及口罩，以至傳感器、
電池和人造血管等。

在 「再工業化資助計劃」下，政府會以1(政府)：2
(公司)的配對形式，資助生產商在港設立智能生產
線，最高資助額為項目總支出的三分之一或 1500 萬
元，金額以較低者為準。計劃推出至今約1年，創新
科技署共收到21宗申請。在18宗已獲評審委員會審
核的申請中，16宗獲原則上支持，涉及生物科技、食
品加工、建造、印刷、醫療器材和納米纖維材料等行
業，總資助額約為1.8億元。

創科署全力資助港再工業化

【香港商報訊】記者李銘欣報道：根據政府統計處
昨日發表的數字顯示，2021年年中的香港人口臨時數
字為7394700人。與2020年年中人口7481800人比較，
減少87100人，跌幅為1.2%。其中人口移出方面，撇除
單程證持有人移入，其他香港居民的淨移出人口達
89200人，較去年的淨移出49900人，多出近八成。

受疫情嚴厲關口管制影響
政府統計處表示，2020年年中至2021年年中的人口

下跌由自然減少(即死亡多於出生)及香港居民淨移出
(即移入少於移出)組成。期間出現 11800 人的自然減
少，出生人數為38500人，死亡人數為50400人。在同
期內，淨移出人數為75300人，其中13900人為單程證

持有人的移入，89200人為其他香港居民的淨移出。
政府發言人表示，在新冠肺炎持續影響下，香港和

世界其他地區實施嚴厲的關口管制和檢疫措施，國際
行程受到嚴重影響，觀察到移入香港的人數(包括單程
證持有人、外籍家庭傭工和透過各種入境計劃來港工
作或讀書的人士)繼續處於低水平。其中，在2021年
上半年不時因應當時疫情對從若干地方來港的人士實
施登機限制影響了人口移入。繼前一年按年下跌50%
後，在2020年年中至2021年年中抵港的單程證持有人
數目(13900人)按年下跌了37%。同時，在疫情前已離
港的香港居民可能選擇繼續留在外地或因航程受阻而
未能返港。這些因素都可能導致在期間錄得香港居民
淨移出。

港年內減少8.7萬人口

【香港商報訊】記者戴合聲報道：東京殘疾人奧運
會將於本月24日開幕，本港派出24名運動員，出戰8
個項目，當中半數運動員更是第一次出戰殘奧會。香
港特區政府昨日下午在禮賓府舉行授旗出發儀式，行
政長官林鄭月娥頒授區旗予港隊團長胡小玲及兩名運
動員代表，分別是硬地滾球代表梁育榮，以及游泳代
表陳睿琳。

林鄭月娥致辭時表示，日前結束的東京奧運，中國
香港代表隊取得有史以來最好的成績，社會的氣氛熱
烈，相信會為殘疾運動員參賽創造最理想的氛圍，期
望他們全力以赴為港爭光。她讚揚殘奧港隊在疫情

下，仍然鍥而不捨，積極備戰，展現堅韌的意志及拼
搏精神，令人敬佩，相信所有運動員會以最高昂的士
氣，出戰東京殘奧運，旗開得勝，凱旋歸來。

林鄭月娥續說，在殘奧運舉行期間，香港電台電視
頻道會提供不少於70小時的直播節目，即平均每日
會直播不少於5小時殘奧節目，以及每日播放大約2
小時的殘奧精華片段，亦會直播開幕及閉幕禮，並配
以手語及少數族裔語言，令更多人欣賞到本港殘疾運
動員的風采。她又指，特區政府日前公布的多項體育
措施，包括設立新基金、加快興建體育學院大樓等，
殘疾運動員都會受惠。

林鄭授旗港隊出征殘奧

袁旭健獲委任
警務處副處長

【香港商報訊】記者馮
仁樂報道：警務處高級助
理處長袁旭健（圖）昨日
獲委任為警務處副處長，
接替原為警務處副處長
(行動)並於本年 6 月 25 日
獲任命為警務處處長的蕭
澤頤。

袁旭健現年 55 歲，於
1986年加入香港警務處，任職督察。他服務警隊期
間主要駐守刑事部門，在刑偵工作方面經驗豐富，
曾擔任有關刑事情報、嚴重罪案和三合會調查，商
業罪案調查及制訂政策的各種不同刑事職務。

袁旭健先後於2010年晉升為高級警司，2016年晉
升為總警司，2019 年晉升為警務處助理處長(刑
事)，並於2020年晉升為警務處高級助理處長，擔任
刑事及保安處處長。

【香港商報訊】記者萬家成報道：房屋委員會昨日
公布最新公屋輪候冊數字，截至2021年6月底，約有
15.36萬宗一般公屋申請，及約10.1萬宗配額及計分制
下的非長者一人申請，合共有25.46萬宗。一般申請
者的平均輪候時間維持5.8年，當中長者一人申請者
的平均輪候時間為3.7年。有議員直斥相關數字令人
憂慮，敦促當局盡快增加公屋供應回應市民需求。

一般申請者平均輪候5.8年
房委會表示，至今年6月底，約有15.36萬宗一般公

屋申請，較上一季度(即2021年3月底)微升300宗，而
非長者一人申請者則約有10.1萬宗申請，較上一季度
微升500宗，合共有25.46萬宗申請，較上一季度增加

800宗申請。
房委會指，一般申請者的平均輪候時間(即在過去

12 個月獲安置入住公屋的一般申請者輪候時間平均
數)為5.8年，當中長者一人申請者的平均輪候時間為
3.7年，較上一季上升了0.1年。由於當中有部分獲得
編配的申請者輪候已久，他們的輪候時間因而反映在
最新的平均輪候時間中。

民建聯立法會議員柯創盛直言，對於上述數字只
有憂心，但沒有意外。以《長遠房屋策略》的推算
模式，以及房委會的建屋成績，他認為就算沒有水
晶球預測，也可預算未來3至5年的公屋輪候情況不
會有大變。他強調，當局必須更大刀闊斧增加公屋
供應。

公屋申請共25.46萬宗
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政務司司長李家超上任月餘接受傳媒專訪談感受。
中通社

「再工業化資助計劃」 下智能靜電紡絲生產線項目的
資助協議舉行簽署儀式。

選委分組選舉接1056份提名
資審後月內公布候選人名單
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